

Educadores agasajados en memorable jornada

2

Aciertos y desafíos en la brújula del 2026

3

Enarbolar la historia local desde el cine

7

Revitalizan y crean espacios de alto impacto social

8

www.periodicovictoria.cu

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ MUNICIPAL DEL PARTIDO EN LA ISLA DE LA JUVENTUD

EDICIÓN 45

HACER, ACTUAR Y TRANSFORMAR



**ANIVERSARIO
del TRIUNFO de
la REVOLUCIÓN**
UN PUEBLO EN REVOLUCIÓN

POR Karelia Álvarez Rosell

FOTO: Ricardo Alarcón Hernández

A hacer, actuar, transformar instó Rafael Ernesto Licea Mojena, primer secretario del Partido en la Isla de la Juventud, durante el acto por la celebración del aniversario 67 del triunfo de la Revolución, efectuado en la plaza Memorial el Pinero.

Al hacer alusión al razonamiento del Primer Secretario del Comité Central del



Partido en el XI Pleno, puntualizó que solo de esta manera, con la movilización del pueblo y su talento creativo se podrán vencer las adversidades y cumplir las tareas demandadas por el territorio.

Manifestó que se culmina un 2025 colmado de desafíos y también de realizaciones concretas, las cuales evidencian que los pineros no han estado detenidos

y sí trabajando, creando y afrontando las dificultades para salir adelante, motivados por el centenario del Tratado Hay Quesada, el aniversario 70 de la excarcelación de los moncadistas de Presidio Modelo y el cumpleaños 195 de la ciudad de Nueva Gerona.

“También ha sido un año marcado por el recrudecimiento del bloqueo y la rein-

clusión de Cuba en esa espuria lista de países patrocinadores del terrorismo que tanto daña a la nación, limita el desarrollo y sataniza la existencia de nuestra Revolución en un contexto latinoamericano adverso por la política injerencista”.

Licea Mojena enfatizó, además, que el venidero 2026 será también de múltiples retos “porque el panorama internacional se mantiene adverso para la nación, y habrá que hacer ingentes esfuerzos para salir adelante en las producciones, aprovechar al máximo los recursos, y saltar el bloqueo, una y otra vez”.

En tal sentido exhortó a elevar las exportaciones, la eficiencia de la empresa estatal socialista, erradicar la inflación, hacer que el salario y las pensiones les permitan a los pineros tener una vida digna, como merecen, y que las formas de gestión no estatal y cooperativas no agropecuarias, como actores necesarios de la economía, contribuyan con su actuar a dinamizar la producción territorial.

“Para ello será necesario abrazar con toda la fuerza el concepto de Revolución, y cambiar todo lo que deba ser cambiado; pensar y actuar diferente a como lo hemos hecho hasta aquí”.

Durante la celebración las máximas autoridades del municipio entregaron a trabajadores destacados de diversos sectores el carné que los acredita como militantes del Partido; mientras entidades y emprendimientos del sector no estatal fueron reconocidos por su loable desempeño en la etapa.

(Discurso en páginas centrales)



Reconocimiento, identidad y compromiso

POR Karelia Álvarez Rosell

FOTOS: Gerardo Mayet Cruz

El Escudo Pinero, una de las más importantes distinciones de la Isla de la Juventud, fue entregado este martes al historiador de la ciudad Roberto Únger Pérez y Adiel Morera Macías, intendente, por su entrega y compromiso con la historia y desarrollo de este territorio, durante la sesión solemne de la Asamblea Municipal del Poder Popular.

Este emotivo acto tuvo lugar en el cine teatro Caribe en el ámbito de las actividades por el aniversario 195 de la fundación de la colonia Reina Amalia, el 17 de diciembre de 1830 por mandato del monarca español Fernando VII, suceso que marcó el origen histórico de la ciudad de Nueva Gerona.

Durante el encuentro, dedicado también al Cente-

En sesión solemne de la Asamblea Municipal del Poder Popular, donde fueron agasajadas personalidades y entidades por su contribución con la historia y desarrollo local

nario del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, fueron declarados Hijos Ilustres de la Isla de la Juventud la reconocida historiadora Beatriz Gil Sardá, uno de los íconos del béisbol pinero y cubano Michel Enriquez Tamayo y Sergio Rivero Carrasco, quien ha dedicado su vida al Partido y a los medios de comunicación.

En esta oportunidad las máximas autoridades de este Municipio otorgaron la medalla Aniversario 195 de Nueva Gerona a personalidades y agrupaciones que han tenido mucho que ver con el progreso del territorio, levantado con manos jóvenes llegadas de

varias provincias del país.

La ocasión fue propicia, además, para entregar la distinción La Voz del Pueblo a los periodistas Yuliet Pérez Calaña y Noel Otaño Reyes, ambos del telecentro Islavisión, por su inestimable periodismo comunitario.

De igual manera en tan importante ceremonia se concedieron otros reconocimientos, tales como la distinción Pino Criollo, el atributo La Cotorra y la Flor de Azahar a destacadas figuras, entidades y emprendimientos que impulsan las transformaciones socioeconómicas en la localidad.

La emotiva Asamblea Solemne, donde se reafirmó el compromiso con la historia, la identidad y futuro de la Isla, culminó con la cancelación del sello postal conmemorativo por el aniversario 195 de Nueva Gerona, con la firma de las principales autoridades y representantes del Grupo Empresarial Correos de Cuba.



POR Jorge Chales Urquiza

FOTO: José Raúl Rodríguez Robleda (*)

El XXIV Pleno del Comité Municipal del Partido felicitó al pueblo de la Isla de la Juventud en ocasión del advenimiento del aniversario 67 del triunfo de la Revolución.

En las conclusiones de la última reunión del año de ese órgano político, Rafael Ernesto Licea Mojena, primer secretario del Partido, hizo público el mensaje.

Reconoció el dirigente el esfuerzo de los pineros por hacer avanzar el territorio en medio de tantas complejidades como son afectaciones con la energía eléctrica, el abasto de agua y la insuficiencia en el abastecimiento de alimentos, unidas a los altos y abusivos precios.



Pleno Municipal felicita al pueblo

Adelantó que el 2026 también será de retos, desafíos, de lucha y sacrificio, el año del Centenario del Comandante en Jefe Fidel Castro, y en su homenaje debemos seguir con entrega y disciplina

su legado y enseñanza, reiteró Licea Mojena.

El encuentro partidista incluyó en su agenda una valoración del trabajo de enfrentamiento a la subversión política

e ideológica a quienes tratan de destruir la Revolución con una labor mediática a partir de una despiadada campaña en las redes sociales.

Sobre ese asunto, los presentes expresaron el llamado a reforzar el trabajo, despojados de todo subjetivismo y esclareciendo de manera oportuna las dificultades, siempre con la participación de todos.

En la reunión rindió cuenta el Buró Ejecutivo de su gestión durante el año, en la cual expuso la labor en la aplicación de acciones en importantes sectores, sobre todo en la producción de alimentos, aunque reconoce que no se han alcanzado los resultados esperados.

Además, fueron aprobados nuevos integrantes, entre ellos, máximos representantes de las organizaciones de masa como los CDR, la FMC y la Anap; también se eligió a Eloy López Jay, presidente de la Upec aquí.

Igualmente, la reunión aprobó como miembro del Buró Ejecutivo No Profesional a Yuladis García Segura, quien se desempeña como presidenta del Poder Popular en el territorio.

(*) Periódico Trabajadores

Premios y otros estímulos ensanchan el homenaje



POR Diego Rodríguez Molina

FOTOS: Gerardo Mayet Cruz

La Orden Frank País García de Primer Grado, la más alta condecoración del Ministerio de Educación a docentes por los resultados en su trayectoria laboral, la recibieron un grupo de profesionales pineros, encabezado por Dianelys Muñoz, metodóloga de Primera Infancia de la dirección general del sector en la Isla de la Juventud, quien mereció además el Premio Especial del Ministerio de Educación (Mined).

Se le otorgó la Orden, además, a Onidia Matos, Teresa Leyva, Tomás Agustín Paredes, Mabel Consuelo Pérez y Ena Nilvia Reyes, de manos de Rafael Ernesto Licea Mojena, primer secretario del Partido en el territorio, durante el acto por el Día del Educador, este 22 de diciembre, en recordación a la declaración hecha por Fidel en esa fecha de 1961 en la Plaza de la Revolución, de Cuba como "Territorio libre de analfabetismo" junto a los alfabetizadores.

En la celebración de este lunes, realizado en el cine teatro Caribe, también se le confirió el referido Premio Especial del Mined, a Yohana Carreño, del círculo infantil Los Mambisitos; Yaidalis Mariño, de la escuela especial

José Antonio Echeverría; Consuelo Gómez, del plantel primario Magalys Montañé; Enia Peña, de la secundaria básica Manuel Ascunce; Olga Lidia Peña, de la Protesta de Baraguá; Ismaray Azahares, del preuniversitario Celia Sánchez; y Alipio Columbié, del politécnico Bruno Hernández.

Entre aplausos y vítores la maestra Nancy Videaux, fundadora y directiva de la escuela Hermanos Saíz, fue merecedora del reconocimiento Por la Obra de Toda la Vida, entregado por el intendente Adiel Morera Macías, mientras la distinción Por la Educación Cubana la recibieron Mariolis Suárez, del círculo Los Mambisitos; Liannet Rodríguez, directora del centro Abel Santamaría; Roberto Carlos Rodríguez, jefe del nivel educativo primario de la dirección de Educación; Sislenis Matos, del Centro de Diagnóstico y Orientación; y Mariolis Rojas, de la escuela especial José Martí.

Igualmente, otorgaron la distinción Rafael María de Mendoza a trabajadores con resultados relevantes durante 20 años o más en el sector, y Yuladis García Segura, presidenta del Gobierno local, congratuló a varios educadores vanguardias y los cuadros más destacados del año fueron estimulados por otras autoridades.

Recibieron, además, diplomas, aplausos y emocionados abrazos quienes continúan aportando su experiencia, los merecedores de la condición de Colectivo Martiano y los que sobresalieron en la comunicación institucional y activos en las redes sociales en Internet, donde socializan las realizaciones de sus centros y demás contenidos en defensa de la Revolución.

Un grupo de instructores de arte y promotores culturales se distinguieron en la formación de la cultura y apreciación de las artes en las nuevas generaciones, al igual que trabajadores destacados por la calidad, entre quienes desciende Martha Izquierdo González, del Hogar de Niños y Adolescentes sin Cuidado Parental, colectivo en el que también se reconoció como cuadro a la

subdirectora Maribel Estévez Escalante.

El Consejo Electoral Municipal estimuló a los colaboradores de los procesos electorales donde sobresalen los alumnos, en especial los pioneros que custodian las urnas.

La Colmenita Sucusuquera, de la Casa de Cultura de La Fe, y unidades artísticas de escuelas amenizaron la celebración, que rememoró la hazaña de los jóvenes del ejército de alfabetización Conrado Benítez, que llevaron la luz de la enseñanza hasta campos y montañas y prosiguieron varias generaciones de maestros en permanente batalla educacional, una de las conquistas de la Revolución y obra del Maestro Mayor, Fidel.

Danzas, canciones, escenografías y proyecciones audiovisuales en la pantalla grande formaron parte del homenaje y de la jornada emprendida por el centenario del natalicio del Comandante en Jefe, que multiplica su pensamiento visionario en este y otros frentes.

En un año tan difícil como el que concluye, nuestros educadores merecen la felicitación de toda la sociedad, por crecerse y defender con amor y firmeza su labor formativa y multiplicar en aulas y talleres la resistencia creativa, significó Ena Nilvia Reyes Torres, al frente de la dirección general de Educación, en las palabras centrales de un acto que compulsa a reanudar más cerca de Fidel las nuevas batallas por delante.



La historia al día

DE Juan Colina La Rosa

(Semana del 27 de diciembre al dos de enero)

27 de 1914: Se instala la primera planta de electricidad que le dio energía eléctrica a Nueva Gerona.

28 de 1955: La célula del Movimiento 26 de Julio se crea en la parte rural de Isla de Pinos.

29 de 1773: Don Domingo Duarte solicita al Ilustrísimo Señor Obispo de La Habana, permiso para construir una iglesia y fundar un pueblo en el punto que llaman Asiento Viejo de los Almácigos.

30 de 1935: Pablo de la Torriente Brau remite al diplomático José María Chacón la copia del libro Presidio Modelo, con el objetivo de buscar ayuda para que sea publicado.

31 de 1953: El Dr. Fidel Castro Ruz, escribe des-

de el Reclusorio Nacional para Hombres de Isla de Pinos una carta donde expresa: "Para mí el momento más feliz de 1953, de toda mi vida, fue aquel en que volaba hacia el combate, como fue el más duro cuando tuve que afrontar la tremenda adversidad de la derrota con su secuela de infamia, calumnia, ingratitud, incomprendión y envidia".

1ro. de enero 1959: Los pineros salen a la calle para celebrar con júbilo el triunfo revolucionario.

2 de 1959: Es presentado al pueblo Mariano Ríos Pantoja, miembro del Movimiento Revolucionario 26 de Julio y tesorero de la célula radicada en Nueva Gerona como alcalde de Isla de Pinos.

Línea CONFIDENCIAL

Un consejo oportuno y una mano tendida con amor puede encontrar en la Línea confidencial antidrogas, atendida por un personal de alta calificación, a través del teléfono 103, de lunes a viernes, de nueve de la mañana a cinco de la tarde.



Sigue de fiesta la confianza

POR Diego Rodríguez Molina

“EL DESAFÍO para el 2026 no es solo cumplir el plan, sino demostrar que el plan se convierte en cambios visibles en los territorios y en la vida del pueblo”, afirmó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en la clausura de la reciente sesión de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

En pocas palabras daba la esencia del estilo de trabajo para la nueva etapa que emprende el 2026 que se augura adverso, pero retador; un año para el cual se reafirma la confianza en la capacidad de resistencia y victoria del pueblo cubano, –sin atisbo de rendición en la que presionan los agoreros sumisos al imperio–, y también el principio de Unidad –junto al Partido y la Revolución–, Continuidad –del legado histórico y nuestra obra– y Resistencia Creativa para, en medio de las carencias salir adelante innovando, buscando alternativas, ajustando con lo que se tiene a mano y exigiendo el máximo aprovechamiento de los recursos y respuestas más rápidas, profundas y responsables ante las carencias y complicaciones.

“La clave, sin embargo, –como insistiera el mandatario– está en hacer de cada problema una solución, de cada limitación un motivo para crear y de cada amenaza una razón para unirnos más”.

Por supuesto, que junto al trabajo cotidiano no puede faltar el control sistemático y la activa participación popular que distingue a la sociedad que construimos y más ahora inmersa en el amplio debate del Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía que llama a la aportación consciente de todos, a que cada cubano, desde su puesto de trabajo, sea protagonista de la rectificación, del avance y del constante perfeccionamiento de nuestro socialismo en construcción.

Es cierto que los desafíos y objetivos son tan claros como difíciles en el empeño de ordenar precios y tarifas, enfrentar el caos cambiario, mejorar la relación entre el sector estatal y no estatal, incentivar la producción y proteger a quienes menos tienen.

Pero como subrayó Díaz-Canel: “Todo esto será perfeccionado con los debates que están teniendo lugar en la base en estos momentos”.

Es la confianza que está de fiesta en

este diciembre de un año adverso, pero también de trabajo y creación, vestido con el heroísmo de quienes a finales de 1958 libraron las batallas que condujeron al enero victorioso.

Fidel, ese corazón y pensamiento palpitan que nos conduce siempre a superar obstáculos, a enfrentar retos y alcanzar nuevos logros, es también una de las razones para celebrar, mejorar la enorme obra creada juntos.

Un plan de ofensiva y reajuste profundo se llamó con razón en el Parlamento al de la Economía para el 2026 que hará frente a la compleja situación del país y a los riesgos y amenazas que también se ciernen sobre la región latinoamericana y caribeña.

Como reconoció el ministro de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez, al presentar la propuesta “...este no es el plan deseado, sino el posible en las condiciones actuales, es un plan mínimo” que requiere movilizar todas las reservas productivas del país y obliga a no proyectar mayores gastos que los ingresos generados por la economía.

En el ultramarino municipio especial siguen sumándose los ejemplos de ese accionar con remodelaciones e inversiones logradas por el esfuerzo extra de las entidades y los ajustes en un “escenario de economía de guerra” que lejos de desmovilizar a los trabajadores, los compulsa a hacer más.

Las obras reinauguradas en los últimos días para el bienestar del pueblo así lo demuestran, por eso devienen jornadas de reconocimiento al esfuerzo de

varias entidades y de homenajes a los héroes y mártires que hicieron posible el sueño colectivo, que continúa tejiéndose entre todos.

Que en ese complejo escenario, caracterizado por presiones inflacionarias, limitaciones energéticas, crecimiento de las demandas de protección social, la urgencia de estimular la producción nacional y las exportaciones, así como el impacto sostenido del bloqueo, las nuevas metas presupuestarias del 2026 prevean crecer y destinarse alrededor del 70 por ciento de los gastos a sostener los servicios públicos universales y gratuitos, como la salud, la educación, la cultura, el deporte, la asistencia y la seguridad social, dice mucho de la voluntad de una invariable política en favor del pueblo.

Solo a núcleos familiares y personas en situación de vulnerabilidad se reservan cerca de seis millones de pesos para el Programa de Asistencia Social, mientras, la Seguridad Social dispone de 80 526 millones para prestaciones a más de un millón 840 000 pensionados.

Más que elocuente es el carácter humanista del Presupuesto del Estado para la nueva etapa en que se prevé fortalecer la gestión y el control fiscal, con énfasis en la disciplina financiera, la rendición de cuentas, y la participación activa de los colectivos laborales en la evaluación y ejecución de lo asignado, como parte de la responsabilidad asumida con la población.

A pesar de las adversidades, late la sensibilidad y sigue de fiesta la confianza que contrasta con la incertidumbre mundial que despidió al 2025.



POR Julio César Sánchez Guerra (*)

A FORMACIÓN del hombre nuevo implica una nueva subjetividad para crear la sociedad socialista. No fue un invento de la Revolución cubana, ni del Che Guevara. Ya Mao Zetung, o Trotsky, había dejado nota de los perfiles de un hombre que asumiera los intereses de la colectividad humana por encima del individuo mismo.

En la antigua URSS, el hombre nuevo se encarnaba en el espíritu de la obra de Nikolai Ostrovski, “Así se templó el acero”. Un hombre capaz de vencer todas las dificultades. Las ideas de Makarenko servían a ese ejercicio pedagógico de formar una mentalidad colectivista que se ajustara a la nueva sociedad.

En la Cuba que inicia el camino del socialismo, el hombre nuevo se arma sobre el concepto de la fragua y el temple. En un país sitiado y bajo constante amenaza de invasión, el hombre nuevo era parte de la defensa y sobrevivencia de la propia Revolución.

Comienza un camino difícil, marcado por el heroísmo del pueblo, la reforma agraria, la campaña de alfabetización, la derrota a los invasores de Playa Girón, la Crisis de Octubre, la lucha contra bandidos en el Escambray, pero también es una época de errores y dramáticas exclusiones.

En 1961, se realiza una redada en el barrio de Colón, en la capital del país, conocido como “la noche de las tres P”; son recluidos abruptamente, prostitutas, proxenetas y pederastas. Entre las personas llevadas a prisión está Virgilio Piñera, el autor de obras de teatro como Aire frío, Electra Garrigó, o de ese descomunal poema que es *La Isla en peso*. Manos cercanas al poeta lo ayudaron a salir pronto del encierro, pero no se recuperó de aquel choque de la nueva sociedad contra su propia sexualidad.

El hombre nuevo, no podía ser homosexual, ni practicar ideas religiosas, ni ser blandengue; por eso era preciso ser macho, varón, masculino; tener una concepción científica del mundo porque “la religión es el opio de los pueblos”.

Había que evitar las conductas en jóvenes que coqueteaban con el enemigo, las modas extranjeras, y no caer en los delirios “enajenantes” del rock and roll, o el twist que movía las caderas como quien apaga un cigarrillo y se seca con una toalla la parte posterior del cuerpo, tal y como hacía Elvis Presley.

En Cuba, el hombre nuevo tenía que ser hombre de temple, capaz de subir muchas veces el Pico Tarquino, o caminar 62 kilómetros. Entonces se depuraron las uni-

¿El hombre nuevo?

versidades y salieron de ella, los que amaban a Dios, los homosexuales o amanerados potenciales a serlo, los del pitusa, guitarrita y pelo largo; los que oían música muy extranjera. Más de 30 000 personas, entre ellos 800 homosexuales fueron a parar a los campamentos de las Unidades Militares de Apoyo a la Producción, en las llanuras del Camagüey.

Mientras esto sucedía en Camagüey, entre 1965 y 1968; en San Andrés de Caiguanabo, en Pinar del Río, se hacía un experimento con un pequeño asentamiento para aplicar los métodos educativos de formación del hombre nuevo y llegar lo más pronto posible al comunismo; tal ejercicio pedagógico y económico debía convertirse en referente internacional.

Cuando el Che muere en Bolivia, los pioneros cambian el lema en la escuela: De, ¡Pioneros por el Socialismo, siempre listos! se pasa al, ¡Pioneros por el Comunismo, seremos como el Che!, que rige hasta el día de hoy.

El 1980, muchos de los que habían repetido aquellas consignas, se marcharon del país; una parte de los hombres nuevos salía por el Mariel y otra numerosa continuaba defendiendo al socialismo... Un poco más adelante, se hunde el campo socialista y Cuba queda sola batallando por sus ideas.

Ahora se rectifican errores, se abre paso a los religiosos para rescatar aquella verdad olvidada de Martí: “El pueblo irreligioso morirá porque nada en él alimenta su virtud...”. Hoy la comunidad LGTBI puede desfilar tranquilamente por las calles y no hay campamentos de trabajos forzados para convertirlos en hombres nuevos.

Nadie duda que, sin una nueva subjetividad, se pueda construir el socialismo; pero el error fue mantener formas de dominación que excluían la diferencia del otro. Y el error del socialismo del siglo XX es que la colectividad no tuvo en cuenta la diferencia más individual del ser humano, ese territorio donde vive la libertad espiritual y el refugio legítimo de los sueños.

Regresar a los infortunios de nuestro pasado no es hurgar en la basura, sino atender con atención a las lecciones que emanan de nuestros errores. El llamado hombre nuevo sigue siendo un hombre que se debate entre ser hermano, o lobo del hombre; o para decirlo mejor, con las palabras del ensayista venezolano Mariano Picón Salas: “Dentro del hombre hay un lobo que áulla”.

Por eso, ahora que se configura una sociedad donde las diferencias incluyen brechas económicas notables, es preciso defender la ética de servicio, el amor que esconde la palabra compañero, la decencia, el respeto a la dignidad del otro, antes que la plusvalía nos trague con los nombres sutiles de la dominación y el descarte. No hablar del asunto, es como mirar al otro lado, para no ver, los desafíos del viejo hombre nuevo.



Victoria lo VIO

TEXTO y FOTOS: Gerardo Mayet Cruz



Juntos, en voluntario aporte a la producción de alimentos, más de un centenar de trabajadores dispusieron de los canteros del organopónico Las Celia. Entre canteros de lechuga, tomate y otras hortalizas transcurrió la jornada que resultó provechosa en tanto fue una de las acciones en salud al aniversario 67 del triunfo de la Revolución en el territorio.

(*) Colaborador

¡PINEROS!

Una vez más la Patria nos convoca de cara al aniversario 67 del triunfo de la Revolución, y aquí estamos prestos para servirla. Es precisamente esa disposición incondicional lo que ella nos reclama, porque como nos advirtiera nuestro José Martí: "La patria es aza, no pedestal".

En la patria nacimos, en la patria nos educamos y crecimos, ahora para la patria vivimos como ella necesita: consagrados y unidos.

Hoy evocamos al invicto Líder Histórico de la Revolución Cubana que desafió la tiranía, asaltó la segunda fortaleza militar de entonces, cumplió una activa y fecunda prisión en esta Isla enarbolando las ideas revolucionarias y la razón; partió al exilio, organizó la expedición del Granma, tomó la Sierra Maestra como gran cuartel de la guerrilla e hizo añicos la tiranía que ahogaba a este pueblo y cobraba la vida de más de 20 000 de sus hijos.

¡Triunfó la Revolución!, que toda Cuba festejó acompañando a la Caravana de la Libertad dándole triunfal bienvenida.

La antigua Isla de Pinos no quedó aislada en ese empeño libertario, también el pueblo pinero salió a las calles para festejar el triunfo, y dirigirse a Presidio donde se encontraban cientos de jóvenes revolucionarios encarcelados por haber luchado por la independencia total de los cubanos, con el fin de obligar a los jefes, soldados y vigilantes a liberarlos.

Los presos se amotinaron apoyando la victoria y liderados por integrantes del Movimiento 26 de Julio, ellos también exigían su liberación.

Las mujeres también dieron el paso al frente y cuidaron de las principales instalaciones a proteger ante el hecho, y el movimiento 26 de Julio aquí, encaminó su actuación para tomar el poder político, neutralizar a la lacra que señooreaba en la Isla y hacer cumplir las medidas revolucionarias.

El propio Primero de Enero las fuerzas revolucionarias habían tomado el poder y ocupado las principales instalaciones incluyendo la estación radial La Voz de Isla de Pinos que también sirvió para orientar a los pineros y crear confianza en la Revolución naciente y que el pasado 15 de diciembre cumplió 67 años.

NO HEMOS ESTADO DETENIDOS
Y SI TRABAJANDO, CREANDO Y
DESAFIANDO ADVERSIDADES

Fueron jornadas gloriosas por y para la Revolución, por y para la Patria, como también son gloriosas las jornadas de hoy en que las seguimos defendiendo desde el corazón y los sentimientos,

ES IMPRESCINDIBLE FORTALECER LA UNIDAD

Resaltó Rafael Ernesto Licea Mojena, primer secretario del Comité Municipal del PCC en el acto por el aniversario 67 del triunfo de la Revolución, celebrado en la plaza Memorial el Pinero este 24 de diciembre

FOTOS: Ricardo Alarcón y Yoan Pérez



desde el imperecedero ejemplo e ideas fecundadas por Fidel, del que este año servirá de guía y motivación en el Centenario de su natalicio.

Culminamos un 2025 colmado de desafíos y también de realizaciones concretas. No hemos estado detenidos y sí trabajando, creando y desafiando adversidades para salir adelante. Varias motivaciones sirvieron de acicate como el centenario del Tratado Hay Quesada, el aniversario 70 de la excarcelación de los moncadistas de Presidio y el cumpleaños 195 de la ciudad de Nueva Gerona, conmemoraciones que también han demandado del esfuerzo decisivo del pueblo y creado un ambiente de unidad e intercambio en favor de la historia, las tradiciones y la cultura.

También ha sido un año marcado por el recrudecimiento del bloqueo y la reincisión de Cuba en la espuria lista de países patrocinadores del terrorismo que tanto daña a la nación, limita el desarrollo y sataniza la existencia de nuestra Revolución en un contexto latinoamericano adverso por la política injerencista, desafiante y de vuelta a la Doctrina Monroe, con la piratería y el fascismo como complementos distintivos, que ha desplegado la Administración Trump en esta nueva ocupación de la Oficina Oval.

La votación de la Resolución Cubana contra el bloqueo en Naciones Unidas, fue expresión de que, a pesar de la política desestabilizadora emprendida por el imperio, el mundo, en su gran mayoría, apoya la verdad, la condena, y se solidariza con Cuba y su Revolución.

Incontables muestras de apoyo desde todos los continentes emergieron con las ayudas solidarias para mitigar los daños causados por el huracán Melissa y otros eventos hidrometeorológicos que han afectado a la nación.

Para los cubanos, en esta situación excepcional, de economía de guerra, de país asediado y agredido por el imperio más grande y poderoso de la historia por más de 60 años, es demostrativo de que solo un pueblo con la altura y los valores creados como el nuestro, puede dar fe de supervivencia y combate cotidiano de frente a la vida y abrazado a la defensa de su Revolución.

Somos herederos de varias generaciones de cubanos que entregaron sus vidas por ver próspera y libre a la patria, y compartimos deberes con esa vibrante generación del Centenario del natalicio del Apóstol que lo entregó todo y aún el General de Ejército Raúl Castro, Líder al frente de la Revolución Cubana, con los comandantes Ramiro y Guillermo, junto a Machado, continúan compartiendo la trinchera en esta difícil batalla del honor y la justicia.



**ES NECESARIO ADOPTAR
MEDIDAS OSADAS, VALIENTES,
BIEN COMUNICADAS, PARA QUE
EL PUEBLO LAS ENTIENDA, LAS
ACOMPAÑE**

Con la certeza de que las mejores soluciones siempre nacen de la participación y la construcción colectiva, se viene desarrollando un proceso necesario en manos del pueblo, instituciones y expertos, que viene aportando frutos con el análisis y propuestas al Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, en los que han quedado evidentes, que las medidas financieras no resuelven por sí solas los problemas; los problemas hay que resolverlos trabajando, produciendo, exportando, de manera que permitirán crear las condiciones para, poco a poco, irnos recuperando como territorio y como país.

Corregir distorsiones y reimpulsar la economía no puede ser un eslogan, es una batalla concreta por la estabilidad de la vida cotidiana, porque el salario alcance, porque no falte el alimento en la mesa, porque se acaben los apagones, porque se reanime el transporte, porque la escuela, el hospital y los servicios básicos funcionen con la calidad que merecemos y por lo cual trabajamos.

Para ello es necesario adoptar medidas osadas, valientes, bien comunicadas, para que el pueblo las entienda, las acompañe; también para que los directivos y empresarios las sepan aprovechar, porque la inflación se mantiene bien elevada, la economía territorial no alcanza los niveles esperados, la generación eléctrica se ha tornado bastante crítica, principalmente en el segundo semestre, a pesar de los ingentes esfuerzos realizados por los trabajadores eléctricos para resarcir los daños de las máquinas generadoras, ya obsoletas y con poco mantenimiento por falta de piezas y financiamiento.

También los precios se mantienen

altos, se incumplen las entregas de los alimentos normados, las producciones agropecuarias y de la industria alimentaria no satisfacen las necesidades de los pineros.

Ante este entramado de fuertes problemáticas, indudablemente muy difíciles, se demanda la intervención oportuna y sistemática de los dirigentes y cuadros para intercambiar con la población los principales problemas, evaluando decisiones y perspectivas, hecho que ratifica el reconocimiento a la autoridad de nuestras instituciones y, en particular, a los cuadros del Partido y el Gobierno. Nada sustituye la presencia de los cuadros en su comunicación con el pueblo y los trabajadores, para que se sientan oídos y acompañados y emprendamos así, juntos, las tareas. Generando la confianza de nuestro pueblo hacia el Partido, el Gobierno y nuestras instituciones, dando respuestas positivas a sus principales problemáticas.

**NUESTRA ACTITUD
REVOLUCIONARIA SIEMPRE SERÁ
ACTUAR Y HACERLO MOVILIZANDO
AL PUEBLO**

En estas circunstancias apelamos al razonamiento de nuestro Primer Secretario del Comité Central del Partido en el XI Pleno, y cito: "...hacer, actuar, transformar. Plan contra plan, diría Martí. Y también Fidel, quien nos convocó claramente a "...emanciparnos por nosotros mismos y con nuestros propios esfuerzos...", desafiando poderosas fuerzas dominantes dentro y fuera del ámbito social y nacional, defendiendo valores en los que se cree al precio de cualquier sacrificio".

Nuestra actitud revolucionaria siempre será actuar y hacerlo movilizando al pueblo y utilizando su insustituible talento con claridad para echar adelante las tareas demandadas por el territorio con el aprovechamiento máximo de los bien

escasos recursos de que disponemos, y de este modo, buscar alternativas locales que lleven a vías de hecho el alcance de nuestros objetivos.

En este entramado de dificultades, siempre hay colectivos que se destacan por su talento y esfuerzo, por su nivel de resiliencia para imponerse a la adversidad y salir adelante, como lo han hecho los campesinos, los educadores, los trabajadores de la salud, la cultura y el deporte, como se han alzado los marmoleos y comunicadores, que, en armonioso hacer, han traído sonrisas a los pineros.

El 2026 será también un año de múltiples desafíos porque el panorama internacional se mantiene adverso para la nación, y habrá que hacer ingentes esfuerzos para salir adelante en las producciones, aprovechar al máximo los recursos, y saltar el bloqueo, una y otra vez.

Para ello será necesario abrazar con toda la fuerza el Concepto de Revolución, y "cambiar todo lo que deba ser cambiado; pensar y actuar diferente a como lo hemos hecho hasta aquí.

La tarea es combinar el rigor económico con justicia social, y esa combinación solo la puede garantizar esta Revolución socialista, porque no hay Revolución socialista sin justicia social.

Para ello habrá que elevar las producciones y exportaciones, erradicar la inflación, hacer que el salario y las pensiones les permitan a los cubanos tener una vida digna como merecen, y que las Formas de Gestión No Estatal y cooperativas no agropecuarias, como actores necesarios de la economía, contribuyan con su actuar a dinamizar la producción nacional.

**LA AUTONOMÍA QUE DEFENDEMOS
HOY ES PARA PRODUCIR
MÁS, PARA SERVIR MEJOR AL
TERRITORIO Y AL PAÍS**

Todo lo anterior redundará en una elevación del papel decisivo de la empresa estatal socialista, convocada a demostrar en la realidad eficiencia, disciplina y capacidad de innovar. La autonomía que defendemos hoy, es para producir más, para servir mejor al territorio y al país, para encadenarse de un mejor modo con el sector no estatal sin perder nuestra esencia socialista.

Avancemos por la ruta de las siete décadas del Desembarco del Granma y del

Centenario del natalicio de Fidel, conscientes de que el camino es de lucha, de creación, de resistencia inteligente, porque nos asiste la razón, la fuerza moral y un pueblo heroico como el nuestro que constituye la mayor inspiración.

Cuidemos la unidad de la nación como "la niña de nuestros ojos", como nos aconsejó Raúl, esa unidad consciente, que se construye día a día con la verdad, la participación consciente y la confianza mutua.

Con Díaz-Canel repetimos que "la unidad que necesitamos hoy es la de quienes discuten fuerte, pero marchan juntos". En el año del Centenario del Comandante en Jefe, honremos su memoria con la inconformidad como paradigma en todo lo que hagamos como acicate para la acción transformadora.

Esta es la Revolución, que ha vencido con hidalguía y honor todos los obstáculos, la Revolución de Fidel, Raúl, y Montané, la Revolución que se hizo con todos y para el bien de todos. Hemos llegado hasta aquí, resistiendo, luchando y creando, y tiene que seguir adelante adecuando sus métodos y estilo a las condiciones actuales.

Con la máxima de Fidel, transitaremos el 2026 con la indiscutible unidad de acción creativa y un especial esfuerzo colectivo como el mayor acicate e inspiración.

Es imprescindible fortalecer la UNIDAD.

Una UNIDAD basada en el debate, la crítica y la disciplina.

Una UNIDAD basada en el ejemplo personal, el compromiso y la entrega.

Una UNIDAD que se materializa con la participación de todos.

Una UNIDAD bajo el principio de discutir fuerte y marchar juntos.

Solo así superaremos las adversidades, los obstáculos y la compleja situación económica. Enfrentaremos el 2026 con optimismo y la confianza certera de un año superior en todos los ámbitos, siendo consecuentes con el legado del Comandante en Jefe.

En el año del Centenario de su natalicio ¡Qué viva Fidel, que está vivo!
¡Vivan Fidel, Raúl y Díaz-Canel!
¡Viva el aniversario 67 del triunfo de la Revolución!
¡Hasta la victoria siempre!
¡Patria o muerte!
¡Venceremos!



TU PEDACITO PARA CULTIVAR

Enmienda de nutrientes

POR Wiltse Javier Peña Hijuelos

IMAGEN: Perfil *Interés Agronómico* en Facebook

Cada planta que sembramos requiere nutrientes de preferencia, pero también precisa de otros aunque en menor grado. Por eso, conviene abonar la tierra periódicamente, para reponer aquellos que asimilaron y ahora están en falta.

Con frecuencia el suelo comienza a menguar la frondosidad de las plantas y en ellas se nota que algo no sucede como debiera. Momento en que hay que reponer los faltantes. La periodicidad, cuando aplicamos fertilizantes naturales, está sobre los 15 días. Un plazo corto, pero no preocupante, si algo sobrara... las plantas son inteligentes, no se indigestan, asimilan lo necesario.

Ilustro a continuación algunas fórmulas que pueden ayudarle en la compensación que usted busca, y sus plantas demandan.

Si no le bastaran, entonces recomiendo una fórmula completa casera, un verdadero cura-lo TODO en cuanto a faltantes nutricionales: borra de café, cascarrones de huevo (molidos) y cáscaras de plátano maduro. Aportan nitrógeno, fósforo y potasio. Puede aplicarlos al natural o disueltos en agua.

7 BIOFERTILIZANTES CASEROS Y CÓMO HACERLOS



MODA

Cada uno con su estilo y personalidad



De todo y para todos

A CARGO DE
Mayra Lamotte
Castillo

FRASE DE LA SEMANA



Que, en este nuevo capítulo de la vida, tus días se llenen de risas, alegrías, aprendizajes y nuevas aventuras



La preposición "A" ya está incluida en los adverbios arriba y abajo.

INCORRECTO: «Me miró de arriba a abajo».

CORRECTO: «Me miró de arriba abajo».

RESPONDA USTED

Las tres primeras personas que contestaron de forma correcta fueron: Clara Moya Duany, Marcia Cardona Puig y María Artemán Arrieta.

Otros extranjeros que integraron el Ejército Libertador y compartieron con los mambises los peligros en las guerras por la independencia de Cuba resultaron el catalán José Miró Argenter quien fue miembro del Estado Mayor del Titán de Bronce y participó junto a él en la invasión. En 1899 publicó su obra *Cuba: crónicas de la guerra*; también se unieron a la contienda el puertorriqueño Juan Rius Rivera y el mexicano José Lino Fernández Coca, este último en agosto de 1869 lo nombran jefe del Segundo Batallón de la Primera División de Camagüey, subordinado al Mayor General Ignacio Agramonte y Loynaz, conocido como el Mayor.



REFRANES Y SU SIGNIFICADO

1.- Nunca es tarde si la dicha es buena.

Cuando algo es positivo, aunque tarde en llegar siempre es bienvenido.

2.- Dios aprieta, pero no ahoga.

La vida nos pone a prueba, pero somos capaces de salir adelante.

3.- No hay mal que por bien no venga.

De una forma u otra siempre hay un aspecto positivo de casi todo.



EL TRAGO

PIÑA COLADA

Ingredientes:

- 1 taza de jugo de piña.
- 1/2 taza de crema o leche de coco.
- 2 cucharadas soperas de leche en polvo.
- 1 cucharada de azúcar.
- 100 mililitros de ron.
- 1 taza de hielo frappé.
- 1 cuña de piña.

Preparación:

Ponga el jugo de piña y la crema o leche de coco semicongelada en la batidora o coctelera, mezcle o agite vigorosamente hasta que se hayan integrado, luego añada el resto de los ingredientes y vuelva a batirlos hasta obtener una consistencia cremosa. Viértala en una copa o vaso y decore con la cuña de piña.

CULTURA

POR Yojamna Sánchez Ponce de León
FOTOS: Gerardo Mayet Cruz



Guillermo, por siempre un hombre de "sala oscura"

A sus 82 años a Guillermo Varcacel Obregón se le commueve el alma cuando pisa el umbral del antiguo cine Caribe, hoy cine teatro Caribe. En días recientes volvió a esa institución cultural a la que dedicara cuatro décadas de su vida y la emoción volvió a apoderarse de él.

El más que merecido homenaje que le hicieron el crítico de cine Carlos González Valerino; Isabel Anet Ríos Pueblo, directora del Centro Municipal del Cine y el resto del colectivo con la colaboración de Cultura, el Partido y otras instituciones, no es suficiente para agradecerle a un hombre que tanto batalló por mantener no solo el edificio en condiciones ante el paso del tiempo y eventos de todo tipo sino una programación estable y actividades colaterales logrando que los pineros desarrollaran el gusto por asistir a la sala y adquirieran una cultura cinematográfica.

Con voz entrecortada Guillermo agradeció a todos por haber hecho posible regresar al cine y en especial a Carlitos e Isabel. Acerca del lugar expresó:

"Está muy bonito. Veo que lo han mantenido bello. Me hace feliz que, aunque pasan los años no lo han olvidado y está mejor aún".

El 24 de diciembre de 1965 se fundó esa emblemática instalación, él fue entonces el primer delegado que tuvo el Icaic y es en la actualidad uno de los fundadores que aún viven.

"Recuerdo que las colas que se hacían para entrar empezaban en la entrada, bajaban toda esa acera del lado izquierdo, seguían por frente a la pizzería para volver a doblar y empatar al frente, pero nunca hubo un problema con nadie. Las personas esperaban tranquilas. Siempre había público en todas las tandas, esa era una época maravillosa", cuenta a esta reportera ya más tranquilo luego



de evocar a compañeros de trabajo y esa etapa fundacional.

Este octogenario hombre de cine, junto a su esposa, acomodadora de la sala y otras mujeres y hombres hicieron una labor de compromiso, dedicación y amor por el séptimo arte por mucho tiempo. A ellos dedicó años atrás su documental *Vamos al cine* el también realizador audiovisual González Valerino y en especial a él, una revista de la programación del telecentro Islavisión.

Carlitos como Isabel y el actual colectivo del Caribe, motivados por el ejemplo de Guillermo se esfuerzan por volver a poner en el lugar címero dentro de la cultura pinera un arte que muchos disfrutan.

¿Por qué el cine? Fue una pregunta obligada. "Fue una tarea que se me dio muy jovencito y que cumplí con esmero. Volvería a hacerlo siempre. Amo este lugar", respondió y esta redactora tuvo la certeza de que no dejará nunca de ser un hombre de sala oscura.



DEPORTE

TEXTO y FOTOS: Lázaro Machín Pérez (*)

La nueva generación de los piratas



Muchos comentarios se han desatado por estos días sobre el desenvolvimiento del equipo de la Isla que nos representa en la LXIV Serie Nacional (SN), donde algunos aficionados han expresado su descontento con el rumbo que ha tomado la pelota en el territorio.

Como es obvio, decepcionados se quejan de la carencia de victorias, de cómo la ofensiva ha decaído y un picheo con muy poca efectividad.

Sobre este tema quería comentar, pues pienso que el béisbol actual está en constante cambio y en nuestro territorio está surgiendo una nueva generación de estrellas que, aunque se vislumbran cuestiones que podrían amenazar con frenar cualquier potencial avance, no hay dudas de que los cimientos para lograr un equipo ganador están presentes, pues muchos de sus jóvenes llevan buen ritmo para lograr el estrellato.

Han sido años muy difíciles para los piratas con bajas constantes e importantes que harían una larga lista, pero a la vez ha dado la posibilidad y el orgullo de poder ver ese talento joven dotándose de experimentados como Luis Felipe Rivera y Yunier Gamboa, bajo la atenta mirada de excelentes entrenadores.

Cuando se cuenta con jugadores del calibre de Alexander Almarales, Hanly Verdencia, Misael Cañete, José Luis Bring, Kristhian Soulary, Andro Carreño, Alberto Hechevarría, Sair Sánchez, entre otros, nos dice de la profundidad del talento disponible, ninguno de ellos ha cumplido los 30 años, no recuerdo en la historia de la SN que los filibusteros hayan presentado un equipo tan joven como este.

Creo que se está haciendo un buen trabajo, por eso puedo afirmar que hay motivos para sentirnos esperanzados de cara al futuro del béisbol en esta pequeña Isla y sobre todo en buenas manos, pues contamos con un equipo de entrenadores muy profesionales, con vastos conocimientos y deseos de trabajar, conscientes de que hay muchos huecos que llenar para poner fin a las seguidillas de dos campañas perdedoras.

El pasado y el futuro se cruzan en el presente y el presente en el béisbol es confuso, por eso es el momento de examinar no solo su grandeza, lo que es y lo que representa, sino también los problemas y debilidades y trabajar en ellos de forma coherente para la próxima temporada.

Los errores defensivos están en el juego, pero los tácticos no, y esos debemos erradicarlos, perjudican demasiado. Se necesita también ser efectivos en cada acción, que van desde tener paciencia en el home, hasta poseer buena concentración a la hora de realizar determinada jugada. En cuanto al picheo no se ha podido consolidar un cuerpo de lanzadores sólido y efectivo, donde cada uno tenga una función claramente definida.

El béisbol es una auténtica tradición, un deporte que se juega en cada rincón y llena de alegría a chicos y grandes, se aprende paso a paso, y cada error es parte del camino al crecimiento, se dificultará asegurar un futuro brillante si se limita a implementar cambios marginales, que no es el caso.

No hay duda de que estos jóvenes han comenzado a abrirse camino demostrando que pueden triunfar en la SN y serán las próximas grandes estrellas con su juego alegre, sin presión, con la confianza que los fortalece, motiva y despierta la pasión.

Confiamos en ellos que ya han comenzado a dar pelea.



(*) Colaborador

CONCRECIONES COMO HOMENAJE Y PARA EL BIENESTAR



POR Yojamna Sánchez Ponce de León
FOTOS: Gerardo Mayet Cruz

CON el propósito de contribuir al bienestar social de los pobladores de Nueva Gerona, un total de cuatro obras inauguraron las máximas autoridades del municipio, este miércoles 24 de diciembre, en el ámbito de las celebraciones por el aniversario 67 del triunfo de la Revolución y en saludo al Centenario del natalicio del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Dos consultorios del Médico de la Familia fueron sometidos a un amplio proceso de reparación capital. El 12 de la demarcación 26 de Julio y perteneciente al policlínico uno Juan Manuel Páez Inchausti, comprendió impermeabilización del techo, cambio de la marquetería de madera por aluminio, pintura de interiores y exteriores y la reparación de tuberías de agua potable y albañales, entre otras acciones acometidas por la brigada de mantenimiento del Policlínico.

La joven doctora Camila Fournier manifestó su satisfacción por los trabajos realizados allí. En lo adelante los 1 363 habitantes de su área de atención que abarca desde calle 41 hasta 51 y desde 36 hasta 46, contarán con un centro asistencial en mejores condiciones para la atención médica.

De igual forma, el consultorio cinco de Micro 70 fue asumido por trabajadores por cuenta propia e integrantes de la brigada de mantenimiento del policlínico dos Leonilda Tamayo Matos, quienes remodelaron y cambiaron baños..., además de dotar de reja la entrada para una mayor seguridad a la instalación que atiende a 1 157 vecinos.

Rafael Ernesto Licea, primer secretario del Comité Municipal del Partido aclaró que, aunque se inaugura, aún faltan un grupo de acciones por ejecutar, entre ellas una cerca perimetral.

“Ya este consultorio, como el otro, están en condiciones de prestar un mejor servicio y de mayor calidad. Esa es una de las cuatro prioridades dentro de la atención primaria de la salud, que para nosotros es el eje fundamental”, expresó, al tiempo que exhortó a que tanto el personal, como la comunidad, deben cuidarlos.

CONFORT Y CALIDAD EN EL SAF

Otra importante obra en beneficio del pueblo, sobre todo para la población vulnerable, abrió sus puertas en la mañana de este miércoles. Sí, el programa del Sistema de Atención a la Familia (Saf) en la Isla de la Juventud se transforma con enfoque integral con la reapertura del establecimiento situado en la esquina de las calles 28 y 49, conocido en años pasados como la cafetería Puesto 2 o también cafetería 28 y 49.

Surgido en el 1998, ese servicio está concebido para complementar la alimentación de esas personas y lo integran unidades gastronómicas cuya actividad básica es prestar servicios de comida a adultos mayores, discapacitados, casos sociales y otros con insuficiencia de ingresos y carentes de familiares obligados en condiciones de prestar ayuda, aprobados

El Saf tiene con esta reapertura un enfoque integral



En mejores condiciones para la prestación de servicio asistencial se encuentran ahora los consultorios 12 y el cinco



por el Consejo de la Administración Municipal, tras escuchar el parecer de la Dirección de Trabajo y Seguridad Social del municipio.

Los censados de la zona desde el servicio de almuerzo de este 24 disfrutan de una unidad dotada de confort y belleza, donde prima la higiene y la calidad y variedad del menú elaborado para el servicio de almuerzo y comida.

Rafael Meriño, director de la Empresa Municipal de Comercio explicó acerca de lo realizado en el lugar:

“El Partido convocó a las entidades a transformar establecimientos en saludo al Centenario del Comandante y de igual forma el Mincin en su aniversario 65 orientó un grupo de tareas. Se priorizó el Saf que son 20 en la Isla y nos propusimos el Puesto 2. Iniciamos por este y el año que viene continuaremos la transformación de los otros establecimientos.

“Recibimos el apoyo del Gobierno en cuanto a los recursos y el resto lo asumió la empresa con su brigada de mantenimiento.

“Se transformó de forma casi completa. Se preparó el salón para los asistentes de conjunto con la cocina y en los

Una vivienda estuvo dentro de las obras inauguradas este 24 de diciembre



Rafael Meriño, director de la Empresa Municipal de Comercio

exteriores la cafetería”.

Además del objeto para el que está diseñada, la unidad, una vez que termine el horario de servicio, continuará prestando servicio de venta de alimentos ligeros y los fines de semana se pondrá en beneficio de toda la comunidad a partir de la coordinación previa, acotó el directivo.

Comercio se propuso también como parte del plan, en bodegas que llevaban años sin recibir ningún mantenimiento, realizar labores y pintura en diez de ellas y a tres se les cambió la cubierta. En los trabajos de pintura contaron con la cooperación de parte del personal de Servicios Comunales.

CASA NUEVA, VIDA NUEVA

Yunaiky Gutiérrez, especialista de Recursos Humanos de Recursos Hidráulicos comenzará el 2026 habitando casa propia y nueva.

Su vivienda, ubicada en el reparto Saigón, fue la primera de las obras que para beneplácito del territorio y con esfuerzo colectivo abrieron sus puertas ante la presencia de autoridades locales, compañeros de trabajo, familiares...

Una vez que el dirigente partidista cortó la cinta, los presentes apreciaron lo confortable de la vivienda, así como su amplitud y terminación.

Lisandra Soto, directora de Inversiones de la Delegación de Recursos Hidráulicos dijo en entrevista ofrecida a los medios de prensa:

“La construcción salió por el plan de viviendas autofinanciadas en el que el presupuesto lo pone nuestro Instituto Nacional y nosotros contratamos la mipyme Construcciones Isla para que la ejecutaran en el plazo de dos años.

“Tenemos un plan de cuatro y esta es la primera que entregamos; otra debe ser para el primer trimestre del año que viene y luego las otras, según la asignación de recursos”.

“La entidad tuvo responsabilidad en su construcción. Es un ejemplo de una política que existe y por medio de la cual aquí el Minint, la Eléctrica y otras entidades han solucionado el problema de vivienda de sus trabajadores”, amplió Adiel Morera, intendente.

En medio de las grandes limitaciones económicas que presenta el país, la dirección política y gubernamental de la Isla de la Juventud, fiel al legado del Líder de la Revolución, al cierre del 2025 continúa poniendo a disposición de los pineros importantes obras que contribuyen a fortalecer su calidad de vida.



Director: Gerardo Mayet.

J' de Información: Yenisé Pérez.

J' de Redacción: Niurka Morales.

Diseñadores: Emilio Pérez y Osmany Castro.

Correctora: Yojamna Sánchez.